

# Granada Hoy



www.granadahoy.com

El **Granada CF** debe cambiar la dinámica en su vuelta a Elche ▶DP2-4



La **Audiencia** censura a Alaya por la imputación de Magdalena Álvarez ▶28-29



**CAMBIO DE HORA**  
En la madrugada del **domingo**, a las 03:00, el reloj se atrasará una hora

ANÁLISIS SOBRE LOS ORÍGENES DE LAS CONTINUAS 'CHAPUZAS' EN LA AUTOVÍA A LA COSTA ▶6-7

## Los técnicos achacan a la presa de Rules los deslizamientos de la A-44

● Ingenieros, geólogos y ecologistas coinciden al subrayar que las dos grandes obras tienen relación con los constantes problemas de la carretera ● El embalse, "un tremendo fracaso"

**37 Y 38** EL PRÍNCIPE FELIPE ENSALZA A ESPAÑA COMO UNA "GRAN NACIÓN POR LA QUE MERECE LA PENA LUCHAR"



El Príncipe de las Letras 2013 lamenta que la crisis haya reverdecido el antiguo desprecio por el trabajo intelectual y el conocimiento

### Muñoz Molina: "La rectitud cuenta menos que la trampa"

ALBERTO MORANTE / EFE

**9** INFORME DE ECONOMÍA E INNOVACIÓN

### La agricultura y el 'nuevo' turismo, los pilares para la salida de la crisis

● Sectores emergentes para la creación de empleo en la provincia

**MAÑANA**  
**TAZAS DE LOS ROLLING STONES**  
 Llévase la 1ª taza por sólo **2,99€**

**HOY CON SU DIARIO**  
**¡QUÉ ME DICES!** **OMD!**  
**GRATIS**

**10** MÁS DE 800 TRABAJADORES GRANADINOS, EN PRECARIO

### Los contratos basura del SAS afectan a la asistencia y a las listas de espera

**25** INVESTIGACIÓN DE LA UGR

### Los científicos desmontan el mito: el chocolate no engorda

## GRANADA

# Los empresarios de La Ragua piden inversiones en la zona aunque no haya Universiada

● Los asociados a la Carta Europea de Turismo Sostenible ven factible su "puesta en valor"

A. Asensio / J. Romero GRANADA

A pesar de que se ha descartado el puerto de La Ragua para la disputa de las pruebas de fondo y biatlón de la Universiada 2015 –evento deportivo que traerá a Granada a deportistas universitarios de medio centenar de paí-

ses– los empresarios asociados a la Carta Europea de Turismo Sostenible de Sierra Nevada piden inversiones para "poner en valor" la zona y potenciar el uso turístico del enclave, según explicó su presidente, Manuel Aranda.

Este colectivo, que agrupa a un centenar de empresarios, estima que con 700.000 euros sería suficiente para acometer los proyectos necesarios para potenciar el ecoturismo. En concreto, Aranda cree que es necesario adecuar el refugio y acondicionar un lugar para aparcamiento de bicicletas o un apeadero para caballos, ya que estas dos prácticas pueden desarrollarse durante todo el año en el puerto. También considera que

podría construirse un aula de formación ambiental. "Esperamos que haya voluntad" para que las administraciones implicadas inviertan, incidió Aranda.

Por otra parte, la Diputación provincial de Granada planteará a la Junta invertir en la estación de esquí de fondo del Puerto de la Ragua, en actuaciones que permitan los informes técnicos, el dine-

La FISU recuerda que el nuevo pabellón debe construirse de forma "inminente"

ro que ya habían reservado las administraciones para este fin como preparación de la Universiada 2015. El presidente de la Diputación, Sebastián Pérez, en declaraciones a *Radio Granada*, señaló que "parece lógico descartar La Ragua como sede del esquí de fondo de la Universiada si eso perjudica a la protección de la zona como Parque Nacional y como Reserva de la Biosfera por la Unesco". "Eso no quita", dijo Pérez, "que ese dinero no se pueda invertir en mejorar la zona en actuaciones que sí sean compatibles con la protección del lugar".

Sobre el desarrollo de la visita de la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU, por sus siglas en inglés) "en líneas generales", informa la organización de la Universiada, los técnicos mostraron su satisfacción por la información recibida, aunque también recordaron que la construcción del futuro Pabellón Fuentenueva para las pruebas de curling debe de ser "inminente". Los técnicos de la FISU visitarán Granada tres veces más antes de 2015.

## Medio millar de firmas para que se cubran las vacantes en Educación

Redacción GRANADA

El Comité de Empresa del Personal Laboral de la Delegación Provincial de Educación Cultura y Deporte en Granada entregó ayer alrededor de medio millar de firmas para solicitar la cobertura de vacantes (ordenanzas, limpiadoras y personal de servicio doméstico) del Personal Laboral de la Delegación de Educación, que no se cubren desde febrero de 2012. Según la presidenta del comité, Ana Valenzuela (CCOO), desde enero de 2012 no se cubren esas plazas vacantes, un total de 27. Esto significa que los servicios de limpieza están en precario.



LUCÍA RIVAS

## La salida de la crisis, en la Caja Rural

La recuperación económica fue objeto del debate celebrado ayer en el auditorio de la Caja Rural y organizado por el Instituto San Telmo. En la charla participaron el gobernador del Banco de España, Luis María Linde, Fernando Faces y el presidente de Caja Rural, Antonio León. El eje de las intervenciones estuvo en las previsiones del Gobierno, que para el 2014 prevé un crecimiento del 0,7%. "La pregunta es si este crecimiento va a crear empleo y si es sostenible", detalla el programa de la jornada. "Los Presupuestos del Estado son austeros, pero no tanto como antes. No hay prevista ninguna subida de impuestos. Evidentemente hay síntomas de mejora, y la pregunta es la de siempre: ¿ésta es la salida de la crisis? Se trata de una salida lenta y débil que hay que seguir apuntalando, porque las previsiones hechas por el Gobierno pueden verse afectadas por los riesgos que aun siguen existiendo".

## Un centenar de emprendedores asisten a las jornadas 'Rumbo al exterior' de la Cámara

Redacción GRANADA

Más de cien empresarios granadinos asistieron a la tercera edición de las jornadas *Rumbo al exterior* de la Cámara de Comercio. Con estas jornadas la Cámara pretende por tercer año, en palabras de su presidente, Federico Jiménez, crear un "punto de en-

cuentro" entre las empresas granadinas interesadas en la internacionalización, y donde "además intentamos dirigir la atención hacia cuestiones que redunden en el beneficio de la gestión internacional". El foro se centró en temas que "hemos considerado que van a mejorar la gestión de vuestras empresas, tanto a ni-

vel financiero como de gestión aduanera, y en nuestro empeño de dar a conocer nuevas oportunidades de negocio en otros mercados, veremos qué oportunidades nos abren los mercados de México y Chile".

Lorena Sepúlveda, directora de la Oficina Comercial de Chile en España, y Luis Ampudia, res-

ponsable de comercio e inversión de México en España, expusieron como las florecientes economías de Chile y México están comenzando a recolectar sus frutos gracias al marco legal y regulatorio que ha permitido que estos dos países tengan un "futuro promotor" para las empresas españolas que deseen invertir.



GRANADA HOY

El foro es un "punto de encuentro".

# El número de universitarios que piden beca crece un 20% en seis años

● A pesar de que el número de estudiantes es menor, la demanda de ayudas aumenta

**Arantxa Asensio** GRANADA

La comunidad universitaria no es, desde luego, inmune a la situación económica que vive el resto de la sociedad española y granadina. Los datos sobre solicitudes de becas de enseñanzas postobligatorias al Ministerio de Educación indican que cada vez son más los estudiantes que solicitan ayudas económicas para realizar sus estudios, y eso pese al controvertido endurecimiento de los requisitos, sobre todo económicos, impuestos el pasado verano por el ministro del ramo, José Ignacio Wert.

La vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Granada, Rosa García, indica que durante el plazo de petición de becas de enseñanzas postobligatorias —que finalizó el pasado día 15 de octubre— se tramitaron desde la institución granadina 26.868 solicitudes. Este número es un 20% superior al número de peticiones de hace seis cursos. Sin embargo, el número de estudiantes universitarios en aquel 2008/2009 era superior, con 56.036 matriculados en la UGR por los 51.600 de este curso (un 9% menos). La causa de este aumento de solicitudes de ayuda económica al Ministerio es, según explica la vicerrectora “el actual contexto socio económico”.



Protesta de estudiantes de planes a extinguir el pasado día 15 en el Rectorado.

PEPE VILLOSLADA

## El 60% de los de plan antiguo cambian la matrícula

Un 60% de los afectados por la subida de tasas en las asignaturas de tercera o cuarta matrícula de los planes a extinguir han modificado su matrícula en el periodo extraordinario abierto para ello. Este grupo de estudiantes, unos 6.000, vieron alterada su carta de pago por dos veces a causa de un “error in-

formático”, según explicó la Universidad de Granada, que abrió un plazo extra para el cambio de matrícula, alteración que han realizado 3.600 alumnos, según datos de la vicerrectora de Estudiantes, Rosa García. La subida de precios consistió en pasar de pagar 20 euros por asignatura a pagar 20 euros por crédito, lo que

se tradujo en que, por ejemplo, estudiantes que formalizaron su matrícula por 80 euros han tenido que pagar hasta 800. El hecho de que un 40% haya decidido no cambiar su matrícula se debe, según la Coordinadora Sindical Estudiantil, a que muchos lo que quieren es terminar cuanto antes sus estudios.

Desde la Coordinadora Sindical Estudiantil, Fran Hidalgo también achaca a la falta de recursos de los universitarios y sus familias el aumento de peticiones de ayudas estatales, pero adelanta que, pese al aumento del número de peticiones este curso, “es evidente” que con los nuevos criterios académicos impuestos desde

el Ministerio “el número de beneficiarios descenderá”. En los últimos años, el porcentaje de becarios por Educación rondaba el 60% de los solicitantes. En unos meses se conocerá si la previsión de los estudiantes es cierta y el alcance del decreto de becas, atacado por todos los sectores de la comunidad educativa, incluido el

rector de la UGR, Francisco González Lodeiro.

Para Hidalgo, los que más van a sufrir el aumento de la exigencia académica para acceder a una beca van a ser los estudiantes de las carreras técnicas, por cuanto que la media es “más baja” que el 6,5 que exige como mínimo Wert para ser beneficiario.

### EN BREVE

#### Un centenar de expertos debaten sobre internet

**ENCUENTRO.** El Parque de las Ciencias de Granada albergará desde el lunes y hasta el miércoles las XI Jornadas de Ingeniería Telemática (JITEL 2013), organizadas por el área de Ingeniería Telemática del Departamento de Teoría de la Señal, Telemática y Comunicaciones de la Universidad de Granada y por la Asociación de Telemática (ATEL). A este encuentro asistirán alrededor de un centenar de expertos.

#### Conferencias en el quinto aniversario del Instituto Confucio

**CHINA.** Con motivo de la celebración del quinto aniversario de la inauguración del Instituto Confucio de la Universidad de Granada se ha organizado un ciclo de conferencias sobre la cultura china en su sede del lunes al miércoles. Estas conferencias tienen como finalidad dar a conocer, la cultura china. La primera conferencia será *Ciencia en la antigua China*, por Rubén García Benito (19:30 horas).

#### La gestión de PC antiguos permite reducir emisiones

**GESTIÓN.** La Unidad de Calidad Ambiental (UCA) y la Oficina de Software Libre (OSL) trabajan conjuntamente para reducir la emisión de residuos aprovechando la vida útil de los equipos informáticos que son sustituidos. La UGR tiene un servicio de recogida de material informático. Los ordenadores que se recogen son gestionados y en el caso de que sea posible reutilizados.

## CASA DE LA MONEDA

## PUBLICIDAD

# Dos monedas conmemoran el Milenio Reino de Granada

CON motivo de la celebración en 2013 del primer milenio de la creación del Reino de Granada, la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre-Real Casa de la Moneda ha preparado una emisión de monedas de colec-

ción. Denominada *Milenio Reino de Granada* y formada por dos piezas, una de oro con facial de 100 euro y otra de plata con facial de 10 euros, ambas acuñadas con calidad *proof*, ya está a disposición del público. **Moneda de 100 euros.** El an-



Anverso y reverso de 100 euros y reverso de la de 10.

verso reproduce la efigie de Su Majestad el rey Don Juan Carlos I.

El reverso muestra la fuente y uno de los pabellones del Patio de los Leones, de la Alhambra de Granada.

**Moneda de 10 euros.** El anverso reproduce la efigie de Su Majestad el rey Don Juan Carlos I.

El reverso muestra una imagen del Patio de los Leones, de la Alhambra de Granada.

Las monedas se pueden adquirir en estuche individual o las dos juntas en forma de colección.

# VIVIR EN GRANADA

## PISTAS PARA HOY



### Campaña de Amnistía Internacional

Acto de calle de Amnistía Internacional en el marco de la campaña "BLA, BLA, BLA". Fuente de las Batallas. 11:00 horas.



### Palmarés y clausura del FIJR 2013

En el Isabel la Católica se presenta palmarés de Festival Internacional de Jóvenes Realizadores (12:00). A las 21:30, clausura.



### Primera prensada de la campaña de la aceituna

La almazara Campopinada de Piñar acoge la primera prensada de aceite quea dar inicio a la campaña de aceituna 2013-2014.



# Contra los falsos mitos del chocolate

● Un estudio de la UGR señala que un mayor consumo de este dulce está asociado con un nivel de grasa corporal más bajo

## Redacción GRANADA

Un equipo de investigadores de la Facultad de Medicina y la Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad de Granada (UGR) ha desmontado científicamente la vieja creencia de que comer chocolate engorda.

En un artículo publicado en la revista *Nutrition*, sus autores han demostrado que un alto consumo de chocolate está asociado a niveles más bajos de grasa total (esto es, la grasa acumulada en todo su cuerpo) y central (abdominal), independientemente de si el sujeto practica o no actividad física y a la dieta que siga, entre otros factores.

En este trabajo, los científicos analizaron si un mayor consumo de chocolate se asocia con un mayor o menor índice de masa corporal, así como otros indicadores de grasa corporal total y central en los adolescentes que participaron en el estudio Helena (Healthy Lifestyle in Europe by Nutrition in Adolescence). Se trata de un proyecto, financiado por la Unión Europea, sobre los hábitos alimentarios y el estilo de vida de los jóvenes de nueve países europeos, entre ellos España.

Los resultados de este estudio, en el que participaron 1.458 adolescentes de entre 12 y 17 años, mostraron que un mayor consumo de chocolate se asoció con niveles más bajos de grasa total y central, según lo estimado por el índice de masa corporal, el porcentaje de grasa corporal (obtenido a partir de plicometría e impedancia bioeléctrica, dos técnicas de medición) y el perímetro de cintura. Estos resultados fueron independientes del sexo, la edad, la madurez sexual, la ingesta energética total,

la ingesta de grasas saturadas, fruta y verdura, el consumo de té y café, y la actividad física de los participantes.

Como explica la autora principal de este artículo, Magdalena Cuenca García, aunque el chocolate está considerado como un alimento con un alto aporte energético (al ser rico en azúcares y grasas saturadas), "recientes estudios realizados en adultos sugieren que su consumo se asocia con un menor riesgo de trastornos cardiometabólicos".

De hecho, el chocolate es un alimento rico en flavonoides (especialmente catequinas), que proporcionan múltiples propiedades saludables: "es un gran antioxidante, antiinflamatorio y antihipertensivo y puede ayudar a prevenir la cardiopatía isquémica".

Recientemente, otro estudio de carácter transversal desarrollado en adultos por científicos de la Universidad de California observó que una mayor frecuencia en el consumo de chocolate también se asocia con un menor índice de masa corporal. Además, estos resultados se confirmaron en un estudio longitudinal en mujeres que siguieron una dieta rica en catequinas.

Este efecto podría deberse, en parte, a la influencia de las catequinas sobre la producción de cortisol y la sensibilidad a la insulina ambas, relacionados con el sobrepeso y la obesidad.

Con todo, los científicos de la Universidad de Granada insisten en la necesidad de ser moderados en el consumo de chocolate. "En cantidades moderadas, el chocolate puede ser bueno. Pero un consumo excesivo resulta, sin duda, perjudicial".



Jonatan Ruiz, Magdalena Cuenca, Manuel Castillo y Francisco Ortega, investigadores de la UGR.

## Chamball Royal, una joya de chocolate belga para sibaritas

El Hotel Meliá Granada fue el escenario elegido por Alfonso Castellano para la presentación nacional del primer producto de Chamball Royal, la última exquisitez que se suma al paraíso de las delicatessen culinarias. Se trata de unas bolitas de chocolate belga premium rellenas de licor de champán y espolvoreadas con polvo de frambuesa hechas de forma artesanal desde hace más de 20 años. Prueba de su carácter artesanal es que no son todas exactas, como otros bombones que salen en serie y no varían un ápice. Estas son y están hechas con una precisión de maestros chocola-

teros a lo largo de varias décadas. Se puede tardar hasta 14 días para que una de estas bolitas esté acabada. Eso no significa que no se emplee una sofisticada y moderna maquinaria para rellenar los bombones, que a su vez tienen una fina capa de azúcar para proteger el chocolate desde dentro. Alfonso Castellano, el anfitrión de la velada -en la que se pudo degustar champán francés Mumm y caviar de Riofrío- es el distribuidor en España de este producto de Chamball Royal SL, un grupo de nuevos emprendedores dedicados al envasado y distribución de artículos de primera calidad. / B.RICO



ALEJANDRA URQUIZAR  
Los bombones Chamball Royal.

NUESTRO POLLO ASADO: LA CENA MÁS SANA  
(No sabes lo que te pierdes)

Horario para comidas y CENAS

7 DÍAS A LA SEMANA

SÓLO DOMICILIOS



HOY NO COCINO

958 202020

www.telepollogranada.es

## Acto académico apertura del curso en Colegios Mayores

Acto académico de apertura del curso 2013-2014 para los Colegios Mayores presidido por el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro.

► A las 12:00 en el aula magna de la Facultad de Medicina.



## Enrique Moratalla presenta 'La flor del frío' en Teatro Alhambra

El cantautor presenta su nuevo disco, 'La flor del frío' en el Teatro Alhambra en una auténtica velada musical de la mano de este gran artista.

► Teatro Alhambra a las 22:00 horas.

### LA LUPA



G-HOY

Imagen de una de las competiciones infantiles de esta Feria del caballo.

# Alta competición y diversión en la XIV Feria del Caballo

● Fermasa se convierte hasta el domingo en un auténtico escaparate del mundo ecuestre con exhibiciones para todos los públicos

#### Redacción GRANADA

Los amantes de los caballos de pura raza y la alta escuela española tienen una cita este fin de semana en Armilla. Como cada año, la Feria de Muestras de esta localidad acoge la una nueva edición de la Feria del Caballo, Concab 2013 con un programa repleto de actividades para todos los gustos aderezado con espectáculos y exhibiciones.

Entre los eventos más destacados se encuentra el concurso morfológico de caballos de pura raza Española que se celebra en la pista central, y que cada año reúne a los mejores ejemplares del país ante el jurado técnico más exigente. Por otra parte, la Alta Escuela Española celebra el XI Campeonato de Andalucía, la máxima cate-

goría en esta modalidad con los 15 mejores jinetes de España que disputarán la semifinal y la final, entre hoy y mañana a partir de las 13:00 horas en la pista principal del Pabellón 2 de Fermasa. Son los mejores binomios (jinete más caballo) en el mundo de la Alta Escuela de Doma Ecuestre. Entre los ejercicios más importantes que podrán contemplarse en la Concab '13 de Armilla destaca la levada, la corveta, el passage, el piaffe, el paso español o

El sábado por la tarde los más pequeños demostrarán su gran valía en doma vaquera

la cabriola, culminación de la doma ecuestre.

También dentro del máximo nivel de competición tendrá lugar el espectáculo de doma vaquera de menores, con la participación de doce jinetes entre los que se encuentran varios medallistas de España a partir de las cinco de la tarde en la pista principal.

Ya el domingo, a las 12:00 de la mañana Concab contará con la visita, por primera vez, de la Hermandad del Rocío de Granada que estará en el Recinto Ferial representando una "pará" en el camino, con la actuación estelar de la bailaora Tatiana Garrido (hija de Mariquilla) junto a Pedro Córdoba, el domingo a las 12 de la mañana. También tendrá lugar el espectáculo *Temple y Armonía* con el Maestro de jinetes, Pedro Córdoba y 60 caballos, donde la disciplina deportiva dará la mano a la fantasía, un caballo sin cabezada hará la doma ecuestre en el centro de la pista y el coro rociero Aires de Marisma acompañará la doma.

apartados como armas blancas, proyectiles o puntas de lanza. Sala VII Museo de la Alhambra.

#### Hábitos de vida saludable en 'Nutrición, impulso vital'

**HASTA AGOSTO DE 2014**  
La Fundación Iberoamericana de Nutrición (FINUT) organiza y promueve, junto al Parque de las Ciencias, esta exposición basada en el desarrollo de tres binomios cuya base principal es la salud, denominados: alimentación-nutrición, reposo-actividad física e higiene-medio ambiente. Bajo el lema *Nutrición, impulso vital*, este proyecto promueve la alimentación, la nutrición y los hábitos de vida saludable en un entorno medioambiental sostenible de una forma sencilla, amena y práctica.

#### 'Tesoros naturales del mundo' en la Alhambra

**HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE**  
La exposición fotográfica *Tesoros naturales del mundo* permite a través del objetivo de algunos de los mejores fotógrafos del mundo viajar desde el Parque Natural de Sierra Nevada hasta el Gran Cañón del Colorado, el Teide, la gran barrera de coral australiana o los bosques de la Amazonía... En los bosques de la Alhambra hasta el 15 de noviembre.

#### 'Del color y otras soledades'

**HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE**  
La última exposición de Juan Antonio Díaz, *Del color y otras soledades*, presenta unas composiciones en diferentes formatos, de gran riqueza cromática y con una mezcla entre la pura abstracción y la poesía del color. La muestra permanecerá abierta hasta el 15 de noviembre en horario de tarde, de 17:00 a 21:00 horas, de miércoles a domingo en el Centro Da-

Ventanas por las que entra el sol de la tarde por menos de lo que esperas.



**Solvía.es**  
La inmobiliaria de Banco Sabadell

Solo hasta el 15 de noviembre compra tu casa con un descuento adicional \*  
\*Consulta bases en solvia.es

902 333 131  
Oficinas del grupo Banco Sabadell

**Solvía** **BS**

mián Bayón de Santa Fe.

#### 'Una mirada a la música'

**HASTA FINALES DE NOVIEMBRE**  
La exposición de fotografías *Una mirada a la música* es fruto del trabajo conjunto de la Delegación de Educación, la OCG, el Auditorio Manuel de Falla y al Escuela Arte Granada y se podrá visitar hasta finales de noviembre en el espacio de exposiciones de la Delegación. Las instantáneas fueron realizadas durante una semana en la que la Orquesta Ciudad de Granada realizó conciertos didácticos.

#### 'Postdata: esperanza, recuerda'

**HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE**  
La Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada organiza la primera exposición de arte postal que, con el lema *Postdata: esperanza, recuerda* reúne tarjetas, sobres, postales en los que se puede escribir, pintar, dibujar, cortar, pegar, coser, imprimir... con la única condición de haber sido enviado por correo postal, ya que si no tiene matasellos, no sirve. Los trabajos se pueden enviar hasta el 30 de octubre a la Facultad de Bellas Artes, en la avenida Andalucía.

#### 'Cuando el barro y el fuego se hacen arte en tus manos'

**HASTA EL 30 NOVIEMBRE**  
*Cuando el barro y el fuego se hacen arte en tus manos* muestra la obra de Adelina Moreno Montes. Se expone en el Centro Cultural Universitario Casa de Porras al 30 de noviembre. Cabe destacar las figuras de arcilla vidriadas, cuyos vestidos de flamenca recuerdan la cultura y tradición granadina, que son una manifestación de sentimientos. De 9:00 a 21:00 horas Centro Cultural Universitario Casa de Porras.

## SALUD Y BIENESTAR

## ► ACCIDENTES DE TRÁFICO



La ministra de Fomento, Ana Pastor, y Diego Murillo, presidente de AMA, flanquean al autor del estudio premiado.

## La coordinación asistencial permite prevenir lesiones

● Un estudio sobre atención sanitaria y seguridad vial gana el Premio de la Fundación AMA

### Redacción

El doctor Francisco Javier Álvarez ha ganado el 14º Premio Científico de la Fundación AMA, dotado con 36.000 euros, con un estudio sobre las ventajas de la intervención sanitaria coordinada para prevenir las lesiones de tráfico relacionadas con alcohol, drogas y medicamentos. El accésit, dotado con 12.000 euros, se concedió al doctor Miguel José Maldonado, con un trabajo sobre los riesgos

añadidos del astigmatismo y la dilatación pupilar (midriasis) en la conducción nocturna.

En el trabajo ganador, el doctor Álvarez recomienda extremar la intervención de los profesionales sanitarios para prevenir las lesiones de tráfico relacionadas con alcohol, drogas y medicamentos. Juzga útil una mayor coordinación con los centros de reconocimiento de conductores, así como una posible campaña de concienciación sobre los efectos de los medicamentos sobre la conducción.

Estos premios se conceden desde 1992 y figuran entre los más prestigiosos de la investigación sanitaria en España. El Jurado lo forman importantes personalidades sanitarias de la Administración, los Consejos de los distintos Colegios profesionales sanitarios y destacadas instituciones sanitarias independientes. La ceremonia de

entrega de premios estuvo presidida por la ministra de Fomento, Ana Pastor, miembro del jurado desde 1988 y vinculada a los premios desde entonces por la especial vocación hacia la medicina que profesa.

El doctor Diego Murillo, presidente de AMA Agrupación Mutual Aseguradora y de la Fundación AMA, hizo anoche entrega de los galardones a los premiados, en un solemne acto al que asistieron, además de Ana Pastor y María Seguí, el vicepresidente del Consejo Asesor del Consejo de Sanidad, Julio Sánchez Fierro; Lupe Murillo, secretaria del Comité de Derechos y Garantías del PP de Galicia, y los presidentes de Sedisa, Joaquín Estévez, de la Federación Empresarial de Farmacéuticos de España, Fernando Redondo, y de la Academia Médico Quirúrgica Española, Luis Ortiz, entre muchos otros.

### ► REDES SOCIALES

## El 'efecto Yadey' protagoniza el Día Mundial del Daño Cerebral

Un vídeo pretende dar apoyo y visibilidad al colectivo y fomentar su inclusión social

### Redacción

La Orden Hospitalaria San Juan de Dios presentó ayer viernes un vídeo con motivo del Día Mundial del Daño Cerebral, que se celebra hoy sábado, 26 de octubre y que pretende sensibilizar sobre una discapacidad que afecta a uno de cada 1.000 habitantes. El vídeo está protagonizado por Yadey, un ni-

ño de cinco años con parálisis cerebral, que acude cada día al Colegio de Educación Especial.

Se trata de una breve pieza de poco más de un minuto realizada para difundir en redes sociales y que ha contado con la colaboración desinteresada del grupo musical Efecto Pasillo, que ha cedido su tema *Pan y mantequilla*. La entidad bancaria Cajasiete también ha hecho una aportación económica que servirá para financiar la atención y la investigación a favor de este colectivo.

La iniciativa intenta mostrar el lado optimista y esperanzador de la discapacidad retratando a una

familia que, como tantas otras, ha sufrido la crisis emocional que supone tener un bebé con esta discapacidad. Paradójicamente, en cuanto los padres aceptan la situación se dan momentos de mucha plenitud al constatar que su hijo o hija puede adquirir notables capacidades con el apoyo de profesionales y la implicación de los familiares en el proceso de aprendizaje. Para ello invitan a compartir el vídeo en redes sociales con el fin de difundir un mensaje de optimismo. El vídeo se podrá encontrar en You Tube o a través de las palabras clave: San Juan de Dios, Yadey, *El Efecto Yadey*.

### ► TRATAMIENTO

## Nuevo abordaje de la hidrocefalia hemorrágica del neonato

### Redacción

Profesionales del Servicio de Neurocirugía (Unidad de Gestión Clínica de Neurociencias) del Hospital Regional Universitario de Málaga proponen un novedoso planteamiento en el tratamiento de la hidrocefalia hemorrágica del recién nacido, que apuesta por mantener una actitud expectante y conservadora, frente a la aplicación de medidas transitorias del tratamiento clásico.

El protocolo de actuación, diseñado en el año 2003 por la sección de Neurocirugía Infantil del Hospital Materno Infantil, propone un manejo diferente de esta patología respecto a lo que actualmente se está haciendo en las unidades neuroquirúrgicas pediátricas. Así, durante los últimos diez años los neurocirujanos han estudiado y registrado la evolución de 271 recién nacidos en el Hospital Materno Infantil de Málaga que presentaron algún grado de hemorragia intraventricular del prematuro. La gran mayoría (un 80%) no han presentado alteraciones del desarrollo psicomotor a largo plazo, llevando actualmente una calidad de vida excelente o buena.

El protocolo de actuación desarrollado por los neurocirujanos, y presentado por el jefe de sección de Neurocirugía Infantil, Bienvenido Ros, ha sido premiado como mejor comunicación en el último Congreso de la Sociedad Andaluza de Neurocirugía.

### ► CONVENIO



Ángel Gil.

## Finut y la Aesan firman un acuerdo para realizar actividades

### Redacción

La Fundación Iberoamericana de Nutrición ha firmado un convenio de colaboración con la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición para reforzar las relaciones institucionales entre ambas entidades con el objetivo de fomentar y desarrollar actividades de interés mutuo. El convenio ha sido firmado por Ángela López de Sá, directora ejecutiva de Aesan, y por el prof. Ángel Gil, presidente de Finut, en presencia de la secretaria general de Sanidad y Consumo y presidenta de Aesan, Pilar Farjas. El convenio entre ambas entidades tiene por objeto establecer el marco general de colaboración y se concretará en acciones como el desarrollo la exposición itinerante Nutrición, impulso vital, promovida por Finut, sobre alimentación, nutrición y estilos de vida saludables en un entorno medioambiental sostenible.



Yadey, de 5 años, padece parálisis cerebral.

## DEPORTES

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B

# Conde hará 'Arquitectura' para conformar un quince

● El Universidad, con muchas bajas, se mide al equipo madrileño en un escenario mítico, el Estadio Nacional

J. J. Medina GRANADA

Mal rival para olvidar la derrota ante el Puerto. El Arquitectura de Madrid nunca se le ha dado bien al Universidad de Granada y, tal y como están las cosas en una Liga igualadísima, el enfrentamiento de esta temporada no pinta fácil. No sólo por la fortaleza innata de los madrileños, si no por el cuadro de bajas tan importante con el que tendrá que lidiar Manolo Conde de cara a este encuentro. Lo mejor es el escenario. El 'Uni' jugará contra los madrileños en el Estadio Nacional de la Complutense. ¿Qué mejor sitio hay para reencontrarse con la victoria? (15:00 horas).

El Universidad afronta su segunda salida de la temporada con la intención de repetir el mismo resultado que en la primera. Ganarle al Arquitectura no es fácil, aunque ambos tienen motivos para no llegar con exceso de confianza al partido. Los granadinos encajaron una derrota muy dura ante el Portuense en casa, mientras que los arquitectos llegan de perder contra el sorprendente CAU Metropolitano, en la pasada fecha, y de ganar con dudas en la primera al Helvetia.

Manolo Conde tendrá que manejar bajas muy sensibles. Precisamente, todas en la delantera, quizás la línea que debía estar más fuerte para enfrentar a un conjunto que basa su juego en eso mismo. La zona que más va a sufrir es la segunda línea. Juan Hernández, Damián Campana y Kramer se caen de la lista por problemas físicos, lo que deja al jienense Javi Lomas como



Cañizares, Choto y Santi forman una primera línea en el entreno de ayer.

único jugador específico de esa posición en condiciones de jugar. Tampoco hay terceras suficientes por las ausencias de Lucky y Quiján, por lo que el técnico seguramente opte por colocar a tres cuartos en posiciones más avanzadas, o a atrasar a jugadores de primera línea a la segunda o la tercera. En la primera elucubración, Jean-Marc o Agustín Palomino acompañarían a Javi Lomas con la '5'. En la segunda conjetura, Pepo podría ocupar esa demarcación. Y eso porque Rubén Barros no ha sido sancionado.

Aunque muchos de estos movimientos dependerán de si Hitos llega a tiempo al partido. El jugador viajará a Madrid en tren al finalizar su trabajo. Si llega a tiempo, jugará y daría alternativas a Conde. Si no lo hace, toda la delantera será de circunstancias. Para evitar sustos, Conde ha convocado a Santi Rodríguez, del equipo filial, y que podría debutar con el primero. Arbitra el valenciano Santoro.

Posiblemente no sirva para medir el nivel del 'Uni'. Las bajas merman. Pero no todo es delantera.

## AGENDA FIN DE SEMANA

## ► RUGBY. DIVISIÓN HONOR B

Arquitectura-Un. Granada S 15:00

## ► FÚTBOL SALA. 2ª DIV. FEM.

Roldán B-Monachil S 16:00

Univ. Granada-Almagro D 12:00

San Juan Bosco-Loja D 12:30

## ► FÚTBOL SALA. 1ª AND. F.

Peligros-La Circunstancia D 11:30

## ► FÚTBOL SALA. 3ª DIVISIÓN

Maracena-Linares S 20:00

Via Veneto-Gádor D 12:00

Manilva-Villanueva Mesía D 12:00

## ► BALONCESTO. COPA EBA

Covirán Granada-M. Rueda S 21:00

## ► BALONCESTO. 1ª NACIONAL

Algeciras-Meridiano Baza D 12:00

## ► BALONMANO. DIV. PLATA F.

Dos Hermanas-U. Granada D 12:00

## ► BALONMANO. 1ª AND. J. F.

Vélez-Almuñécar D 11:00

Roquetas-Maracena D 12:00

Maravillas-Un. Granada D 13:00

## ► BALONMANO. 2ª NACIONAL

GAB Jaén-Maracena S 18:30

## ► BALONMANO. 1ª ANDALUZA

Autoescuela Genil-Melilla S 19:00

Ciudad Jaén-Valv. Motril S 20:00

Melilla-Autoescuela Genil D 10:30

Tabo Export-Maracena B D 12:00

## ► BALONMANO. 1ª AND. J. M.

Veleta-Padul D 12:30

## ► TENIS MESA. DIV. HONOR M.

Hispanidad-La Zubia S 17:00

C. Granada-Hispalis S 17:00

Gabitec Ceuta-La Zubia D 11:00

## ► TENIS MESA. 1ª NACIONAL

La Zubia B-Cartagena S 17:00

Huétor Vega-Cartagena D 11:00

## ► TENIS MESA. DIV. HONOR F.

C. Granada-Leganés D 11:00

FÚTBOL SALA ► SEGUNDA DIV. FEMENINA

## El Universidad de Granada, acuciado por sumar puntos de una vez

El Monachil y el Loja buscarán un triunfo que les evite caer a la zona de descenso a Andaluza

J. J. M. GRANADA

Cuarta jornada de Liga y cuarta oportunidad para que el Universidad de Granada estrene su casillero de puntos, yermo desde que arrancó el torneo. Quienes ya tienen simiente en el saco son Monachil y Loja Deportivo, aunque a

ambos se les queda pequeño. Si no ganan esta semana podrían acabar la jornada en zona de descenso.

Para hoy, el Monachil, que se pone a prueba en la cancha del líder Roldán B. Las serranas son el mejor equipo de la provincia y tratarán de sorprender a las murcianas ya que el equipo de fútbol 11 descansa (16:00 horas). El domingo a las 12:00 será turno del 'Uni', que busca ante el Almagro el punto de inflexión que lograron contra ellas la pasada campaña. El Loja Deportivo viaja al campo del San Juan Bosco (12:30).

BALONCESTO ► COPA EBA ANDALUCÍA

## Tres puntos separan al Covirán Granada de la gran final

Los nazaríes ya se impusieron al Montajes Rueda por quince en la anterior eliminatoria

J. J. M. GRANADA

El Covirán Granada afronta esta noche el partido de vuelta de las semifinales de la Copa EBA Andalucía contra el Montajes Rueda Andújar (21:00 horas). Los granadinos deberán remontar tres pun-

tos, renta por la que cayeron en el duelo de ida la pasada semana.

La renta de los jienenses es corta, por los de los de Pin están confiados en darle la vuelta al marcador. Y más si se atienden a la historia reciente. En la anterior eliminatoria, los granadinos vencieron por quince puntos a su rival de hoy, con lo que les daría de sobra para pasar a la gran final de la próxima semana. El rival saldrá del duelo entre Morón y DKV San Fernando, con ventaja para los gaditanos. Es baja Pablo García y duda Roberto Gómez.

## EN CORTO

### La cadena de hoteles Sercotel patrocinará a los Granada Lions

**FÚTBOL AMERICANO.** Paso importante para las arcas de los Granada Lions de cara a esta temporada. El club anunció ayer el acuerdo por un año con la cadena de hoteles Sercotel, que viene a cubrir una parte significativa del presupuesto de un equipo cuyo desplazamiento más cercano en la máxima categoría será Valencia. Sercotel es una de las redes de hoteles independientes más importantes de España, con más de 150 establecimientos, incluyendo Andorra y Portugal.

### 1.200 participantes en la I Caminata Saludable de Granada

**MONTAÑISMO.** La I Caminata Saludable de Granada está siendo un éxito ya que 1.200 personas participarán en ella. Se trata de una actividad cuyo objetivo es el concienciar a los ciudadanos del beneficio que supone el tener una vida activa desde la infancia para evitar el sedentarismo y la obesidad infantil. La marcha saldrá a las 10:00 horas del Paseo del Salón y discurrirá por el centro histórico de Granada y los bosques de la Alhambra. La hora de llegada será las 13:30.

### Ogijares, primera cita del Circuito Provincial de Invierno

**NATACIÓN.** La Diputación de Granada pone en marcha una nueva edición del Circuito Provincial de Invierno, cuya primera cita tendrá lugar hoy en Ogijares. Se trata de una competición abierta desde prebenjamines a máster y que se desarrolla en vasos de 25 y 50 metros. Huétor Vega (23 de noviembre), Las Gabias (14 de diciembre), Motril (25 de enero), Huétor Tájar (15 de febrero), Salobreña (15 de marzo), La Zubia (26 de abril) y Armilla (24 de mayo) son sus sedes y fechas.

### Hasta doce partidos para los equipos del Cájjar esta jornada

**HOCKEY PATINES.** La pista del Pabellón San Francisco será un hervidero este fin de semana. Hasta doce partidos correspondientes a las ligas andaluza tendrán lugar. Todos los equipos del Cájjar tendrán encuentros que dirimir, desde prebenjamines hasta el equipo sénior, que será el plato fuerte. Jugarán tres partidos de Primera Andaluza. El Alhambra y el Cájjar se miden al Fuengirola (12:00 y 19:30 horas), mientras que estos últimos también juegan el domingo contra el Nerja (12:15).